

EN SEIS MESES, MÁS DE 500 MIL, RESALTA EL PRESIDENTE

Peña: en lo que va del sexenio, "histórica" creación de empleos

"Estamos cerca de alcanzar los 3 millones y tenemos muchos meses para concretar más"

Daniel Venegas
y Jannet López/México

El presidente Enrique Peña Nieto informó que en el primer semestre de 2016 se han creado más de medio millón de empleos, una cifra histórica, pues significa el mayor aumento para ese periodo de tiempo desde hace 30 años.

A través de un videomensaje en redes sociales, el jefe del Ejecutivo señaló que este es el "sexenio del empleo", pues en lo que va de su administración se han creado más de 2 millones 800 mil puestos de trabajo, y "nunca antes se había creado tanto trabajo a estas alturas".

En cuatro años y medio se generaron más empleos que en los seis años completos de cualquiera de las administraciones anteriores, insistió.

"Estamos cerca de alcanzar, por primera vez en la historia, los 3 millones de empleos y todavía tenemos muchos meses para crear más. Se trata además de empleos de calidad, tienen acceso a la seguridad social, guarderías, pensión y la posibilidad de obtener un crédito para la vivienda", comentó.

Al señalar que los buenos datos de empleo "son un claro ejemplo del crecimiento de la economía en la que México está avanzado", Peña refirió que de acuerdo con información del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en junio se crearon 86 mil 233, por lo que "de nueva cuenta se trata de una cifra histórica".

El Presidente reiteró que esos datos son relevantes, "porque más que cualquier otro factor económico, el empleo se ve reflejado directamente en el bienestar de las familias".

La desigualdad

Dé acuerdo con la onceava investigación de Impunidad Cero, México registra uno de los más altos niveles de desigualdad en el mundo y el acceso a la justicia depende del nivel socioeconómico de cada persona.

La investigación de Guillermo Zepeda Lecuona destaca que de los 34 miembros que conforman la OCDE, México y Chile registran los mayores niveles de desigualdad y forman parte del 25 por ciento de los países que registran *focos rojos* en esta materia.

"Hay altos costos para acceder a la justicia, aunque la constitución dice que es gratuita, la verdad es que hay *cover* de alrededor de 6 mil pesos", que es el costo promedio de los honorarios de un abogado, "es decir, no vale la pena irse a pelear por menos de esto; una persona que tenga un pagaré por 3 mil pesos o un cheque que no pudo cobrar de mil 800 pesos no va a contratar un abogado, lo da por perdido y eso abona a la impunidad que un sistema de justicia poco accesible permite", indicó el investigador.

Zepeda Lecuona destacó que está comprobado que "entre más rica sea una de las partes", tiene 10 por ciento de mayor probabilidad de ganar el juicio contra alguien de un nivel socioeconómico más bajo.

"Para un abogado posponer un día su trabajo es diferente que para alguien que depende de asistir a su trabajo, por eso se dice que, al final, se prefiere un mal arreglo a un buen pleito".

Además de que "entre más desigual sea un municipio, aumentan en promedio en cinco las muertes por cada 100 mil habitantes, y esto tiene que ver

con marginación, pero también con que son carne de cañón barata para los grupos criminales".

Un grupo de investigadores de Impunidad Cero que acudieron a la presentación de la investigación, detalló que hay una serie de condiciones que complican el acceso a la justicia y que se garantice que no habrá impunidad.

"Me parece indispensable sumar otra situación, que es la de la subjetividad de quienes operan el derecho, si estos intercambios van a estar atravesados por prejuicios y estereotipos y formas de pensar, donde ya va a haber determinación a excluir o no, podemos modificar todas las instituciones que queramos, pero la perpetuación de la desigualdad va a seguir reinando", comentó María Fasci, de la Oficina de Derechos Humanos en Córdoba.

Mientras, Érika Bárcenas sostuvo que los grupos indígenas son los más afectados, pues el sistema se imparte únicamente en español, que es una lengua que muchos de ellos no dominan. **M**

CLAVES ●●●

Presume cifras

➔ El jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, informó que el desempleo entre los jóvenes de la capital se redujo 50 por ciento.

➔ Al presentar los resultados del programa Mi primer trabajo, detalló que el índice de desempleo pasó de 14.8 a 7.8 por ciento desde 2014.

➔ Sobre el programa, dijo que buscarán incrementar el presupuesto para apoyar a más jóvenes; en 2016 se entregaron 16 mil becas.

■ “Obligaré a un ajuste en el gasto”

Meade: está en ciernes una caída petrolera a fin de año

■ “La plataforma de extracción resentirá un descenso que no ocurría desde 1980”

■ “Tendrá la economía entorno complicado en este semestre y en el inicio de 2018”

■ Tal comportamiento no ocurría desde hace 37 años; habrá recorte al gasto: Hacienda

Por debajo de 2 millones de barriles diarios caerá producción petrolera

■ Cada 100 mil barriles menos implican desplome de tres décimas de punto del PIB, advierte

La Jornada



El hijo mayor de Trump...
para el día de la independencia...

Página 1 de 3
\$ 122580.00
Tam: 681 cm2

Continúa en siguiente hoja

**ISRAEL RODRÍGUEZ Y
GABRIELA ROMERO**

La plataforma de extracción de petróleo descenderá a finales de este año por debajo de los 2 millones de barriles diarios, comportamiento que no ocurría desde 1980, advirtió el titular de la **Secretaría de Hacienda** y Crédito Público, José Antonio Meade. Anticipó que esto implicará un ajuste en el gasto.

Al participar en la inauguración de la 313 Reunión de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, Meade Kuribreña, adelantó que la economía afrontará un entorno complicado en la segunda mitad de este año y el arranque del próximo.

Indicó que por cada 100 mil barriles de extracción diarios que se reduzca implica una caída de tres décimas de punto porcentual como proporción del producto interno bruto (PIB).

Es importante recordar que la **SHCP** estima que en 2017 la producción promedio diaria de petróleo será de un millón 947 mil barriles, que significaría una caída de 9.6 por ciento respecto de 2016, de acuerdo con los pre criterios de política económica.

Por lo anterior, José Antonio Meade anticipó que entre 2017 y 2018 se tendrá que hacer un gran esfuerzo para alcanzar un déficit público equivalente a 2.5 por ciento del producto interno bruto (PIB).

Ante los funcionarios fiscales estatales, manifestó que para com-

pensar la caída de los ingresos por la reducción en la plataforma de extracción de crudo se va a tener que realizar un ajuste en el gasto de unos dos puntos porcentuales del PIB.

Exhortó a los secretarios de finanzas de todas las entidades federativas a realizar un esfuerzo en la recaudación, sobre todo en el impuesto predial, con el propósito de seguir afrontando con responsabilidad los retos del exterior.

En posterior entrevista, el funcionario señaló: "Esperamos nosotros el año que entra en la plataforma que se mantenga a niveles parecidos a los que tuvimos en 2017, esperaríamos un ligero incremento".

Los informes oficiales de la **SHCP** estiman que para 2018 el nivel promedio de producción sea de 2 millones 6 mil barriles diarios, que implicaría un crecimiento de 3 por ciento respecto del nivel estimado para 2017.

El responsable de las finanzas públicas de México aseveró: "La principal variable de incertidumbre hoy es todavía el precio, continuar con la trayectoria de consolidación fiscal que implica el que tengamos un menor déficit el año que entra que el que tuvimos este año.

"Y eso nos plantea el que tengamos que acomodar en un techo probablemente más bajo presiones de gasto inerciales y hacer un esfuerzo adicional para cumplir con el proceso de consolidación".

EU, factor de incertidumbre

Alertó que persisten factores de incertidumbre como "las políticas fiscal y comercial en Estados Unidos que tiene un espejo en lo interno. Esto es, la incertidumbre que nos viene de fuera se refleja también en espacios de incertidumbre dentro que pueden afectar las decisiones de los agentes económicos".

Por ello, insistió, lo que conviene es que tengamos un manejo siempre cuidadoso, responsable, en coordinación y en diálogo.

Sobre el monto del recorte del gasto público para el próximo año, propuesta que se presentará al Congreso en septiembre próximo, el titular de la **SHCP** respondió: "Estamos apenas armándolo".

Más tarde, en Palacio Nacional, el secretario Meade se reunió con presidentes de la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) y con representantes de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM).

En este encuentro comentó que se deben construir espacios de diálogo y reflexión para cerrar bien el año en materia económica y construir un entorno idóneo para que el próximo año se generen nuevas oportunidades de inversión y crecimiento.

"Este año difícil hemos apuntado de mejor manera los procesos de inversión y de consumo, y todos tienen un componente local importante. Una buena coordinación y diálogo ayudarán a la Federación y a los municipios para que estos procesos tengan el mejor dinamismo posible", afirmó.



El titular de Hacienda, José Antonio Meade, ayer durante la ceremonia de la 313 reunión de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, en el Museo Interactivo de Economía, en la Ciudad de México ■ Foto Cristina Rodríguez